## Des chiens pour les enfants hospitalisés



Chaque chien est toiletté avant chaque rencontre.

Lorsqu'on est un enfant ou ado, passer du temps à l'hôpital n'est jamais chose aisée. L'envie de rentrer chez soi se fait ressentir. Pour apaiser ces frustrations et autres douleurs, l'ASBL « Un chien pour un sourire » vient à la rencontre des ieunes. Avec ses chiens, elle propose un moment convivial où le meilleur ami de l'homme devient thérapeute.

voir un ami à quatre pattes dans un hôpital? Du jamais vu! Et pourtant, c'est bien ce que propose l'ASBL liégeoise « Un chien pour un sourire ». Chaque mardi et jeudi, les enfants hospitalisés à la Citadelle de Liège rencontrent différents chiens de

toutes tailles de l'ASBL. « C'est ce qu'on appelle la explique zoothérapie», Chantal Vanberg, infirmière en chef de la pédiatrie de l'hôpital. Un moment que Monique Calmant, une Waremmienne membre de l'AS-BL, aime partager avec son chien Cartoon. « Il s'agit d'un chien de race Briard. Aujourd'hui il a 13 ans mais il est là depuis le début de l'aventure, c'est-à-dire depuis 2003», explique la Waremmienne.

moments ces de Lors d'échange privilégiés entre l'enfant hospitalisé et le canidé, les deux amis restent dans une pièce aménagée à l'étage de la pédiatre spécialement pour les chiens avec fauteuils etc. Les rencontres se font pendant plus ou moins 3 voire 4 heures en fonction du nombre d'en-

fants qui ont souhaité participer à l'animation. « Le but n'est pas de faire jouer l'enfant avec le chien mais d'avoir un moment serein où l'enfant peut se confier. Raconter ses douleurs au chien, le caresser, s'apaiser et penser à autre chose qu'à la douleur. Parfois, l'enfant lui raconte des secrets etc. », précise l'infirmière en chef. Le point fort de cette méthode? Aucune contrainte n'est appliquée au chien. « Il y a un travail qui est effectué au niveau du respect du chien. On ne va pas lui demander de faire ce qu'il ne veut pas. Mais on respecte également la volonté de l'en-

D'ailleurs, tout comme Molly, Pikatchu, Charlie, Jinkô, Caline et Gaillette, Cartoon est libre de choisir l'enfant vers lequel il ira. « Chaque chien

ira spontanément vers un type d'enfant. Par exemple, Cartoon, lui, aura plus tendance à aller vers des enfants qui ont été victimes de maltraitance où qui sont particulièrement difficiles. Pourquoi ? Cela reste un mystère mais c'est ainsi. »

Une chose est sûre, enfant comme ados apprécient ce moment. Et nul besoin d'être hospitalisé depuis des mois où d'être atteint d'un handicap où d'une pathologie sévère. « Ma fille Élisa qui a 3 ans a demandé à venir, cela fait depuis samedi qu'elle est à l'hôpital. On suspecte un bras cassé», explique Camille Delfosse (32) venue avec sa petite. « Elle est clairement épanouie. Si cela lui permet de ne pas penser à la douleur, c'est déjà cela. »

L.M.